

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Condición.— El pago se hará siempre adelantado, en metálico, o en letras de fácil cobro.— Corresponsales, en Montmartre.

La correspondencia al Administrador.

Subscription.— En la Península. Un mes, 1'50 pts.— Tres meses, 4'50 id.— En el Extranjero. Tres meses, 10 id.— Número suelto, 0'10 cts.— La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.— No se devuelven los originales.

Redacción y Administración, Mayor, 24.

Cultura e higiene

Quisiéramos algo semejante en Cartagena, á la hermosa iniciativa que se inspirase en los modelos ideales, de que da cuenta la prensa valenciana.

En el Ateneo científico de aquella capital, se han reunido maestros de escuela, que estudian la higiene en sus clases, y se ha fundado en Cartagena una Asociación en extremo práctica encaminada al fomento de la cultura y de la higiene.

Presidió la reunión nuestro distinguido amigo y paisano el señor Sánchez Valdivieso publicista de grandes prestigio y de extremada modestia y expuso el ideal de la Asociación.

He aquí los fines de la Asociación según el reglamento:

a) Establecer oficinas donde se deo la clase de facilidades de información en asuntos de higiene y enseñanza; libros, mapas, modelos de aparatos; mesas; bancos; platos de escuelas; de casas higiénicas; aparatos de desinfección; señas de casa constructoras, notas de precios, etc.

b) Celebrar conferencias, los domingos, especialmente, y los demás días que se crea conveniente, en distintos pueblos, grandes y pequeños de la provincia primero y del reino después, sobre asuntos de enseñanza e higiene, en cuyas conferencias convendría tratar también algún asunto agrícola dejando nota al terminar la conferencia de las deficiencias higiénicas encontradas en el pueblo y en la escuela y de la manera como debieran subsanarse.

c) Celebrar una excursión científica anual, cuando menos, a una región de España, ó del extranjero á módico precio y á la que puedan concurrir todos, cuantos quieran, invitando muy particularmente á que lo hagan los señores alcaldes y secretarios de los pueblos y á todas aquellas personas que por su posición social puedan influir á mejorar la cultura y el mejoramiento del pueblo donde residen.

Comentar la creación de bibliotecas populares, escuelas, cántinas escolares, instalaciones de baños económicos ó gratuitos, campos de juego en las escuelas y fuera de ellas para los niños y adultos, sanatorios escolares, etc.

«Esta gran obra que en vez de menguarse nuestro tiempo en luchas personales que no conducen á ningún fin práctico y beneficioso, no lo empleáramos más útilmente en fundar en Cartagena una Asociación, como la que acaba de fundarse en Valencia».

La Constructora Naval y los obreros de Ferrol

Podrá darse como testimonio de la cordialidad que reina entre los obreros que componen la mancomunidad del Arsenal de Ferrol y la Empresa de Construcción Naval.

Amigos, solidarios, dependientes en todo de su espíritu, han llegado á una gran satisfacción mediante varias concesiones hechas por las partes interesadas.

Los hechos han venido á confirmar las siguientes declaraciones del ministro de Marina hechas recientemente á la redacción de un periódico de Madrid:

«El ministro de Marina ha dicho que el conflicto entre los obreros del Arsenal de Ferrol y la Sociedad Constructora Naval no es tan grave como parece. La huelga que se agendaba ahora los obreros que tiene razón de ser, toda vez que depende de que el ferrol se oponen á ello, no teniendo en cuenta que nada les quita, puesto que serán precisos muchos más».

«Entiendo, por tanto, el ministro que, apenas se dé cuenta de esto, los obreros cesarán en su actitud y se arreglará todo satisfactoriamente».

El Ayuntamiento de Ferrol, que ha servido de mediador en el conflicto de compromete á lograr que respetados por las colectividades obreras, la libertad de acción de los obreros para que actúen á través del trabajo nocturno—base de la huelga—la Empresa no se opondrá á que los trabajadores se reúnan, llegado el caso, de las 12 horas, en el día y medio que anteriormente detengaban, siempre que el hecho no conlleve con otro mejor pueda ser motivo de aspe-

La sociedad española de Construcción Naval, mediante la concesión de admitir para intervenir en todos los casos que presenten reformas, la mediación de la Junta de Reformas Sociales.

Plantada ya la cuestión en estos términos verdaderamente conciliatorios, no se ya de tener en el cierre del Arsenal por falta de operarios, ni que se reproduzca la huelga.

Desde Madrid

Ya lo había anunciado con entusiasmo inextinguible rayano en el delirio ha recibido el pueblo de Madrid, á los soldados procedentes de la campaña; esa abigarrada multitud que invade las calles, los paseos, los parques, todos los sitios públicos, de la febril, contrastada, hay tempestades y rebobante de alegría en aquellos lugares por donde había de pasar el ejército cortijo.

Es impotente la pluma para describir la magnitud del espectáculo numérico. En un momento puede afirmarse que todo Madrid, ha presenciado el desfile de las tropas!

Se calcula, habiéndose en las calles más de 500.000 almas.

Lo que el día 14 contribuyó también á dar mayor relieve al espectáculo.

Se había señalado, ya antes de la mañana, para que se pusiera en movimiento las tropas expedicionarias situadas en el paseo del Prado, pero antes de esta hora, acudían comisiones de todas las corporaciones, para felicitar y rendir su homenaje de admiración al Jefe de la Columna, general Tobar que recibía todas estas pruebas de cariño, consideración y reconocimiento.

Una Comisión de la Asociación de propietarios obreros á título general, una preciosa corona de plata, á cual con la voz valada, dá las gracias por el generoso donativo, y el Sr. Aguilera ofrece otra preciosa que se colocada en una bandeja. Entre los vitores y aclamaciones del público.

El desfile desde el Jardín del Prado al Real Palacio, ha durado cuatro horas, tal ha sido la aglomeración de público que interrumpe la marcha de la columna.

Algunas personas, tropeladas por el inmenso gentío caído al suelo, registraron los bolsillos de sus vestimenta y hallaron un billete de Socorro de Buque para Ferrol, que se encontraba con ellos. Este billete, que se encontraba con ellos, era de un valor de 10 pesetas. La Real familia, ha presenciado desde los balcones de la plaza del Ayuntamiento el desfile de los soldados de la columna.

de la Armada, ayudando don Alfonso con víveres al Ejército, la presencia de los héroes de la campaña.

«Este es la única nota emocionante del día, que ha marcado una legua á todos los demás asuntos. ¿Quién se ocupó hoy de política si los corresponsales al unísono poseídos del entusiasmo, ante el grandioso espectáculo?».

Esos héroes que regresan de la campaña y á los cuales el pueblo victorioso, marca una fecha capilar en la historia de la Patria.

Hoy no hay más que un grito y una sola frase en todos los labios: ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!

Madrid, Enero, 1910.

La Aritmética de la familia

Un hombre, cuando voltee, resu la un número entero.

Se casa, y al otro día ya es regla de compañía.

Antes del mes de casado, es un número quebrado.

Nace un muchacho después, y es una regla de tres.

Lo cual no impide á mi idea, que un número mixto sea.

Si es bueno, amable y discreto, es un número concreto.

Pero si es viciado, en el acto, ya vuelve un número abstracto.

Y si se casa otra vez, cómo una estúpidez, y ya no es número entero, quebrado ó mixto, es cero.

Peña Córdoba Davila.

El club de Regatas

de la ciudad y de la Sociedad Económica los señores del Real Club de Regatas de esta ciudad con objeto de proceder á la elección de nueva Junta Directiva.

Después de haberse aprobado el acta de la última sesión se procedió á la renovación de la Directiva, eligiendo por unanimidad reelegidos todos los socios que vienen desempeñando cargos en dicha Junta á excepción de los señores D. Miguel Sans y D. Martín Malo de Molino y Pico.

Reunión de propietarios

En la Sociedad de Amigos del País de esta ciudad se reunió ayer mañana la Asociación de propietarios del Ayuntamiento.

la General que fué convocada por D. Isidoro Galia.

El objeto de la reunión era única y exclusivamente tratar de la cuestión del alcantarillado, y los señores acordaron nombrar una comisión compuesta por el Sr. Galia y el arquitecto D. Mariano Spottorno, para hacer un detenido estudio de dichas obras.

NECROLOGIA

Anoche á primera hora falleció repentinamente en la calle de la Caridad, el Administrador de nuestro colega «El Porvenir» nuestro amigo D. Juan Gil.

El Sr. Gil Goñabe de una simpática personalidad, poseyó gran cultura, dignidad, y la noticia de su muerte ha causado general sentimiento.

Esta tarde seguíó en su casa y distinguido amigo el señor Remedio en donde ha recibido cristiana sepultura. D. Juan Gil, esposo de la familia del nuestro más querido pesame.

DE HIGIENISMO SOCIAL

Para el Sr. Alcalde

Sentimos mucho que el bofetar de nuestro distinguido Sr. Alcalde, que ha bre un tiempo estubo en el extranjero, no hubiese sido muy pocos días á instancia de los señores de la Junta de San Vicente.

Decíamos entonces y repetimos ahora, que el Sr. Alcalde, que ha bre un tiempo estubo en el extranjero, no hubiese sido muy pocos días á instancia de los señores de la Junta de San Vicente.

Hubo un alcalde, que intentó por las señas de los vecinos, obtener á aquellas mujeres, que abandonaban sus hogares y se iban á trabajar á vicentes totalmente desahojadas, como si fueran animales de carga, permitiendo que regresaran de nuevo á sus antiguas habitaciones, y en ellas permanecieran abandonadas por los señores de la Junta de San Vicente.

de las aplicaciones impositivas á la vista del público.

Nuestro distinguido amigo, Sr. Alcalde, sobre este hecho que repugna á la moral y á las buenas costumbres.

DE SOCIEDAD

En el tren correo de ayer llegó á Murcia nuestro respetable y querido amigo el Excmo. señor don Antonio García Alix, Diputado á Cortes por esta Circunscripción.

Su viaje tiene por objeto asistir á la boda de nuestro amigo don Miguel Zapata Hernández, con la bella Marquesa de Villalba de los Llanos que se habrá celebrado en el hospital de mañana.

Es muy probable que con el Sr. Alix, nuestro querido amigo, se dará á sus amigos.

Se halla completamente restablecido de la grave enfermedad que le padeció; nuestro querido amigo el teniente de Intendencia don Carlos Mosca y Aparicio, recientemente regresado de la campaña de Méjico, lo celebramos.

La Junta de gobierno del Sante Hospital de Caridad en su reunión del pasado sábado, ha decidido nombrar de la misma para ocupar las dos vacantes que existen en nuestro amigo, el coronel de Intendencia de marina don Bernardo González Cervantes, y á don Manuel Comendador Barado, comandante de escuadra de marina, nuestro amigo más sincero.

Esta mañana ha salido para Murcia en automóvil, nuestro respetable amigo el diputado don Juan de la Cruz, acompañado de un distinguido amigo.

El objeto del viaje es asistir al congreso de la Unión política don Miguel Zapata Hernández.

Nuestro querido amigo y contestante D. Víctor Menéndez, ha regresado de Murcia acompañado de su hijo don Víctor Menéndez.

Ha fallecido en Cadix la señora D.ª María de la Peña Barahona Viuda de Barahona.

Sueño de amor

influencia de la vida tranquila y feliz, y era un espectáculo encantador, verla tan fresca, tan joven, tan bella, tan elegante, presidiendo las reuniones de aquella familia provinciana. La primera impresión que yo sentí cuando entré en aquella casa fué la de respeto. Me pareció que sería un crimen tratar de turbar la confiada felicidad de aquella familia. Había tan buena fe en aquella existencia, y reinaba tan completa libertad, que me encontré solo con Teresa con más frecuencia de la que era conveniente.

—¿Se llamaba Teresa?—preguntó, M. de Cornuet.

—Sí, repuso Luciano, —he inventado el apellido del marido, pero el nombre de ella se me ha escapado... Está grabado tan profundamente en mi vida, que me hubiera equivocado veinte veces queriendo decir otro... ¡Sí, se llamaba Teresa!

Luciano guardó silencio un momento para asegurar su voz, que había temblado al pronunciar aquel nombre, y continuó al poco rato.

—Teresa había recibido en París una de esas brillantes educaciones que son inútiles para tantas mujeres cuando se hacen verdaderas madres de familia y que frecuentemente son perjudiciales, porque les hacen juzgar indignos de ellas esos quehaceres para los que no se necesitan más talentos que actividad, orden y economía. Teresa era una

El Eco de Cartagena

del tallo; la cogí, y por la tarde tuve la audacia de ponerme en ojos. Una alegre angelical diablada susurra, y ya sentí una especie de vértigo cuando le por la dicha. Desde aquí sí, todas las mañanas iba al jardín, y todas las mañanas encontraba á Teresa, rosas cortadas y dedicadas á mí. ¡Cuánto feliz era entonces! Ni juramentos, ni cartas, ni confesiones me hubiesen parecido prueba más segura del amor de Teresa que aquella flor que me daba todos los días de modo tan estrobo.

Luciano me detuvo, y un momento después me dijo: —¿Cómo te acordas de aquel día?

—Déjeme V. decirle hasta qué punto me dominaba aquella pasión, que fué para mí un sueño encantado y en el que había puesto toda mi alma. Sólo esto podía explicarme á V. el final de mi historia; era preciso amar como yo he amado para llegar á donde llegué.

Nos observaban, y algunas bromas de Grosbert me hicieron comprender que había alguien que sospechaba nuestra inteligencia, también á ella le avisaron, y en vez de tratar de contenernos, quisimos los dos evitar las curiosidades de los demás. Me atreví á decirle que la amaba; ella aceptó mi amor y nos volvimos más circunspectos. Ya no nos mirábamos de hilo en hilo, estudiábamos más cada una nuestras miradas y nuestros gestos; pero en

Sueño de amor

tribunales. Yo le quería; sentía por él una de esas predilecciones que no se explican; tenía confianza en él, y no veía en todo lo que me hacía más que el resultado lógico de un carácter que abandonado demudado pronto á malas influencias. Leí Grosbert tenía el don especial de gustar y seducir á todo el mundo; le he visto salir directo por decena vez á un baile, y él que había engañado las otras nueve, jugaba á sus queridas y á sus amigos las partidas más indignas y nunca vistas, sin que ni sus amigos ni sus queridas se hayan guardado rencor en cuando han leído una explicación con él. Menchoso, nervioso, listo, ágil, sabía elegir á todo el mundo por su fiaco y llegaba á dominar las voluntades más independientes. Como todos, él se está dominado, y Grosbert se hizo mi amigo íntimo. El primer favor que le hice fué librarse á fuerza de dinero, de las demandas entabladas contra él. Pronto fué suya mi casa, y como era consiguiente, también mi bolsa. Así, como yo iba á hacer nuevas dentas, llegaba á mi casa una asistencia de buena compañía que no me poco le fué ganando otra vez el camino. Como sucedió siempre, su madre fué la primera que tiró sus brazos al hijo prodigo; pero su padre siguió inflexible. En este tiempo M. Grosbert cayó enfermo, hasta el punto de